

Comercio y turismo de Saltos del Laja proyectan un invierno con mayor afluencia de visitantes

La naturaleza del sector, con un aumento en el caudal de los saltos y su vegetación más frondosa, ofrece un espectáculo único en esta temporada.

María José Villagrán
 prensa@latribuna.cl

Con el invierno llega una nueva oportunidad para descubrir el Salto del Laja en todo su esplendor. Las lluvias han aumentado el caudal de sus imponentes cascadas y la vegetación se muestra más verde y frondosa, transformando el paisaje y entregando una experiencia única para quienes visitan este destino turístico de la provincia de Biobío durante las vacaciones invernales.

El vicepresidente de la Asociación Gremial de Artesanos y Comerciantes del Sendero Saltos del Laja, Patricio Zañartu, relató que -a pesar de que la temporada ha estado lenta- tienen la esperanza de que durante las vacaciones de invierno, el flujo de turistas aumente y, con ello, también las ventas.

PREPARATIVOS Y EXPECTATIVAS

Los locatarios del sendero turístico, que conecta a los visitantes con una de las postales más emblemáticas de Chile, se están preparando con entusiasmo. "Cada uno está afinando su artesanía, ordenando sus espa-

"Es un destino que sigue consolidándose a nivel nacional; esta época es ideal para disfrutar del entorno natural y del ruido del agua, que en invierno se escucha con más fuerza gracias al aumento del caudal"

Martín Puffe,
 director de Contur,
 Asociación Gremial de
 Turismo Provincia Biobío

cios y esperando que el público llegue", comentó Zañartu.

En la actualidad, uno de los desafíos que más preocupa a los comerciantes es la falta de iluminación en el sendero que les permita atender al público hasta más tarde.

Para resolver eso, "estamos solicitando al municipio que reponga la iluminación, especialmente porque después de las seis de la tarde se vuelve peligroso y oscuro. Eso nos impide seguir atendiendo a los visitantes", detalló el dirigente.

Aunque no existen cifras oficiales sobre la cantidad de visitantes en esta época, los fines de semana largos y las vacaciones suelen marcar un repunte en la afluencia.

"En verano sabemos que pueden llegar entre 10.000 y 15.000 personas al día, pero en invierno no tenemos un catastro cierto", detalló.

A pesar de ello, los comerciantes ven en el receso invernal una ventana de oportunidad. La naturaleza del Salto del Laja, con su caudal incrementado por las lluvias y su vegetación más frondosa, ofrece un espectáculo único que contrasta con la sequedad del verano. "Queremos decirle a la gente que venga con tranquilidad. Estamos haciendo esfuerzos por tener todo operativo", detalló el vicepresidente de la Asociación Gremial de Artesanos y Comerciantes del Sendero Saltos del Laja.

"Queremos decirle a la gente que venga con tranquilidad. Estamos haciendo esfuerzos por tener todo operativo"

Patricio Zañartu,
 vicepresidente Asociación
 Gremial de Artesanos y
 Comerciantes del Sendero
 Saltos del Laja



SALTOS DEL LAJA es uno de los principales atractivos turísticos del sur del país.

HOTELEROS OPTIMISTAS Y PREPARADOS

Desde el sector hotelero, el director de Contur, Asociación Gremial de Turismo Provincia Biobío, Martín Puffe, detalló que están operativos para recibir a quienes lleguen al sector de Saltos del Laja.

Asimismo, detalló que la zona cuenta con la infraestructura adecuada para recibir a los turistas; además, "tenemos cabañas con calefacción central, tinajas, piscinas temperadas y restaurantes funcionando".

En este contexto, Puffe relató que esperan flujos entre tres mil y cinco mil personas diarias durante las vacaciones de invierno.

Para el director de Contur, el Salto de Laja ofrece experiencias integrales para toda la familia: caminatas por senderos, paseos a caballo, gastronomía local y alojamiento con todas las comodidades necesarias.

"Es un destino que sigue consolidándose a nivel nacional; esta época es ideal para disfrutar del entorno natural y del ruido del agua, que en invierno se escucha con más fuerza gracias al aumento del caudal", relató Puffe.

Lo que hace al Salto del Laja especial no es solo su imponente caída de agua, sino que también la calidez de su gente, la riqueza de su artesanía y la posibilidad

de desconectarse del ritmo agitado de las ciudades. "Aquí se puede caminar, respirar aire puro, disfrutar con la familia. Se puede andar a caballo, hay cabañas con tinajas y equipadas y muchos espacios para la recreación", comenta Puffe.

Frente a ello, Zañartu reforzó esa idea: "Queremos que la gente venga y disfrute, que vea que estamos trabajando con cariño. Solo pedimos que se nos apoye para poder entregar un servicio más completo y seguro".

Las vacaciones de invierno son una oportunidad no solo para el descanso, sino que también para reencontrarse con territorios que mantienen viva su vocación turística y cultural. El Salto del Laja espera con sus cascadas rugientes, sus senderos verdes y su comunidad lista para recibir a quienes deseen vivir una experiencia auténtica y natural.

SISTEMA FRONTAL

El último sistema frontal dejó al descubierto la fragilidad de la infraestructura presente en el Sector de Saltos del Laja. Durante varios días, gran parte del área estuvo sin energía ni señal telefónica, afectando el funcionamiento normal del comercio. "El sendero estuvo sin luz hasta el martes (de la semana pasada). La empresa que administra el suministro restableció el servicio, pero aún

hay sectores que permanecen sin electricidad ni conectividad", aseguró.

La falta de energía no solo afectó la experiencia del visitante, sino que condicionó el trabajo diario de los artesanos y comerciantes del sector.

"Tuvimos que trabajar solo con efectivo y durante el día, porque no teníamos cómo usar los sistemas de cobro electrónico, que requieren electricidad e internet", relató Zañartu. Asimismo, añadió que no cuentan con sistemas de mitigación ante este tipo de contingencias; al respecto, sostuvo que "seguimos esperando que el municipio de Yumbel reponga las luminarias; también hemos postulado a proyectos de energía solar, pero no se han abierto licitaciones aún".

Por su parte, el gerente general del Hotel Saltos del Laja y director de Contur relató que "tuvimos cortes de luz justo en el Día del Padre, un día clave para nosotros. Se nos cayeron muchas reservas y hubo poco flujo de personas, porque los caminos estaban cortados y había muchos sectores sin energía", recordó Puffe.

A pesar de las dificultades, en la actualidad, por ejemplo, el hotel se encuentra funcionando al 100%. "Ya estamos totalmente operativos, aunque seguimos limpiando ramas y árboles caídos. El temporal fue fuerte, pero logramos levantarnos rápido", comentó Puffe.